

Cher(e)s élèves,

Pour nous, la laïcité c'est la liberté, l'égalité et la fraternité.

Liberté : Pour nous la laïcité c'est la liberté de croire ou de ne pas croire. Cela sert à s'exprimer librement. J'ai le droit de croire ou de ne pas croire, de choisir ma religion et de la pratiquer à l'extérieur du collège. Cela peut me protéger de l'influence des autres qui veulent promouvoir leur religion. Aucune religion n'est imposée, ce qui rend le choix naturel et personnel.

Égalité : C'est la séparation de l'État et de la religion, c'est le fait qu'une religion ne soit pas privilégiée par rapport à une autre religion. C'est l'égalité entre toutes les personnes. La laïcité permet de ne pas se croire supérieur aux autres religions. C'est utile car on a tous les mêmes droits.

Fraternité : Cela permet de respecter les autres, la laïcité n'empêche pas de pratiquer sa religion tant que cela ne nuit pas à autrui. La laïcité permet de rassembler les personnes. Pour moi, la laïcité permet de ne pas se faire juger à l'école. Grâce à la laïcité, cela permet de mélanger les cultures.

DISCOURS 3e3

Elèves du collège Montaigne, en ce jour de fête de la laïcité, partageons ses valeurs !

La laïcité nous apprend à vivre dans la paix et la tranquillité.
La laïcité c'est être libre de ses choix et de ses croyances, c'est aussi vivre avec des religions différentes de la nôtre.
La laïcité ce n'est pas imposer une religion ni un style de vie.

C'est l'égalité entre les citoyens, ce n'est pas imposer des idées et des valeurs.
Cette valeur, c'est l'amour de la République envers tous les citoyens sans jugement de race ou de religion.
C'est vivre ensemble et accepter nos différences.

La laïcité nous garantit la liberté de pensée et la liberté d'expression.

Défendons les valeurs de la République, devenons des citoyens éclairés et tolérants! Vive la laïcité.

Chers élèves du collège Montaigne,
chers futurs citoyens,

Nous nous adressons à vous pour vous parler de la laïcité et pour la définir.

Qu'est-ce que la laïcité ?

La laïcité, ce n'est pas privilégier une religion par rapport à une autre, ce n'est pas ne respecter que sa religion. Ce n'est pas non plus faire prévaloir sa religion face aux règles de l'école de la République. C'est encore moins supprimer les religions et empêcher les gens de s'exprimer.

La laïcité, c'est vivre ensemble quelle que soit sa religion, sans discrimination. C'est accepter et tolérer toutes les religions, c'est garantir la liberté de conscience pour tous pour que chacun puisse pratiquer sa religion comme il le veut, sans mettre en danger la vie d'autrui. C'est l'absence d'objet religieux à l'école et l'accès à la culture pour tous pour mieux se forger une pensée en toute liberté. C'est le respect et la compréhension de l'autre, notamment l'égalité entre hommes et femmes.

Grâce à la loi de 1905, la République française a décidé de séparer les religions et l'État, grâce à la loi de 1905, la France est aujourd'hui indivisible, laïque, démocratique et sociale, c'est grâce à cette loi que nous sommes tous libres, égaux et fraternels !

Les élèves de la classe de 3e4